

Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

En el programa que la U. G. T. presenta a la C. N. T. están las bases para asegurar la unidad sindical y, en su aplicación, un fuerte puntal para la victoria.

AÑO XXVII.—NUM. 7.411

Sábado 12 de Febrero de 1939

FRANQUEO CONCERTADO

Los Sindicatos ayudarán al Gobierno en la creación de fuertes reservas, que permitirán ampliar los efectivos del Ejército.

EDITORIAL

Hay que poner en tensión máxima los recursos del país

Diez y nueve meses de guerra han puesto de relieve con una gran claridad el enorme espíritu combativo y la gran voluntad de vencer que anima al pueblo español en su lucha contra los invasores.

En el transcurso de estos diez y nueve meses las masas populares de nuestro país han opuesto una seria resistencia a las tropas regulares fascistas, han construido un potente Ejército Popular regular y han dado los primeros pasos serios en la gran tarea de movilizar y organizar los enormes recursos con que contamos en el interior.

Las primitivas milicias de Partido y Sindicato han sido reemplazadas por un gran Ejército, nacido de las mismas trincheras, con mandos regulares, con Comisarios políticos y dotado de los medios técnicos más modernos y de una moral de lucha y sacrificio admirables. Al caos económico de los primeros meses ha sucedido un principio de organización de las principales fuentes de riqueza natural del país, que comienza a darnos grandes resultados. A la organización de los primeros meses en el campo ha seguido una producción regulada y organizada, seguida por el Ministerio de Agricultura y a los propios esfuerzos de los campesinos y obreros agrícolas. No disponíamos de una producción de material de guerra, hoy se comienza a producir con perspectivas.

La guerra trabaja cada día con más firmeza, bajo la autoridad del Gobierno del Frente Popular.

Los progresos que cada día se hacen de más en más y que han sido posibles gracias al entusiasmo puesto en la lucha por todas las capas populares y singularmente por el proletariado, que ha triunfado en las conquistas revolucionarias conseguidas desde el día de julio el mejor acicate para la lucha, no hubieran sido posibles sin la ayuda generosa del Partido del Socialismo, la Unión Soviética, gracias a cuya política se ha conseguido desbaratar los planes del fascismo internacional.

El día de hoy la República...

democrática española se encuentra en situación de resistir y de acelerar su organización para colocarse en condiciones de atacar y vencer.

Quiero todo esto decir que no en balde han transcurrido diez y nueve meses de guerra para el pueblo español, el cual, si debido a la constante ayuda recibida por los rebeldes de parte de Italia y Alemania, al aislamiento geográfico y a la falta de unidad habida en el Norte, entre otras causas, ha visto un tanto mermada la extensión del territorio leal, no por ello ha perdido su fe en la victoria. Al contrario, la ha aumentado.

Y buena prueba de ello fué la conquista de Teruel, donde nuestro Ejército ha derrotado a la técnica militar alemana, gracias a los factores que señalamos agrupados por la Unidad: efectiva y feliz realización de las trincheras.

La política rumana atrae la atención de Europa

EL NUEVO GOBIERNO

Bucarest, 11, 10 noche.—A última hora de la madrugada se constituyó el nuevo gobierno rumano, en el que figuran todos los expresidentes del Consejo, excepto Goga y Maniu, que se han negado.

Al Gabinete, que preside Viron Cristea, patriarca de la Iglesia ortodoxa de Rumania, se le llama de Concentración Nacional, y está constituido de la siguiente manera:

Vicepresidente, Tataresco, que además desempeñará interinamente la cartera de Negocios Extranjeros.

Industria y Comercio, Argentoian.

Interior, Galinesco.

Agricultura, Yonés.

Trabajo, Nitzesko.

Ejército, General Antonesco, que interinamente ejercerá los Ministerios de Marina y Aire.

Son Ministros sin cartera, los

Octava Comandancia de Carabineros

Almería—Granada

Jóvenes antifascistas. Continúa abierta la recluta de Carabineros para formar nuevas brigadas de choque. La próxima expedición saldrá para Castellón o punto que se indique, el día veintinueve de febrero próximo.

La documentación que tendis que presentar personalmente en esta Comandancia es la siguiente: Partida de nacimiento, aval político o sindical e instancia dirigida al Ilustrísimo señor Director General—este último documento se les confeccionará en el Negociado de Reclutamiento de esta Comandancia).

La edad es la siguiente: 18 años y de 29 a 40.

El Mayor Primer Jefe

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

PARTE DE GUERRA

Barcelona, 12, 2 madrugada.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional a las 23 horas del día de ayer, dice así:

Ejército de Tierra

Centro.—Ha sido volada una mina en las posiciones enemigas de la Granja Agrícola—Ciudad Universitaria—, habiendo causado el derrumbamiento de una parte de dicho edificio y destrucción en

las trincheras rebeldes, causando muchas bajas.

Extremadura.—El enemigo ha atacado con dirección a Puerto de la Nava y Puerto del Camino, con intención de cortar la carretera de Zalamea—Badajoz—. Su intento ha sido rechazado por las fuerzas republicanas, que le obligaron a retirarse a sus primitivas posiciones.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

decidido a entrar ya en el nuevo camino con energía y con el convencimiento de que es la salvación de la patria.

UNA NOTA DEL PARTIDO LIBERAL

El Partido Liberal ha publicado una nota declarando que no quiere crear dificultades al nuevo Gobierno, pero que, sin embargo, desea hacer saber que los miembros de dicho partido que forman parte del nuevo gabinete, lo han hecho exclusivamente en calidad de exconsejeros de la corona.

sobre el asesinato de su embajador, que se atribuye a los "guardias de hierro", por lo que el conceda a la U. R. S. S., la dimisión de Goga.

LA OPINION INGLESA

Londres, 11, 10 noche.—La dimisión del gobierno Goga ha sido muy bien acogida en todo el país británico.

Federación Local de la U. G. T.

ASAMBLEA DE PRESIDENTES Y SECRETARIOS

El próximo lunes día 14 y a las 5 de la tarde, se celebrará asamblea general de presidentes y secretarios de todos los Sindicatos que componen esta Federación Local, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
 - 2.—Lectura de la correspondencia.
 - 3.—Posición de nuestros representantes en el Consejo Municipal con relación al problema de abastecimiento.
 - 4.—Actuación de nuestros delegados en el Frente popular sobre el asunto de abasto.
 - 5.—Dar cuenta de las conversaciones y acuerdos recibidos sobre la creación del Comité de Enlace C. N. T. U. G. T.
 - 6.—Aformar por el Comité de la constitución de la Cooperativa de consumos U. G. T.
- Por la importancia de los asuntos que figuran en el orden del

DECLARACIONES DE GOGA

Por su parte, Goga ha declarado a los periodistas, que el rey se había dado cuenta de su propósito de entregar el poder a un gobierno nacional para elaborar una nueva constitución, desuniendo los partidos y aplazando las elecciones indefinidamente.—Yo,—añadió,—me manifiesto contrario a esta formación.

LAS CAUSAS DE LA CRISIS

París, 11, 10 noche.—Los periódicos comentan los acontecimientos políticos de Rumania y declaran que el Gobierno Goga se ha derrumbado por la prensa. Coinciden en que la solución disgustará enormemente a Berlín y Roma, y causará satisfacción en París y Londres.

El señor Tibuls dice, que una de las causas de la caída del Gobierno Goga ha sido que el Ministro de Rumania en Inglaterra informó al rey que no podría realizar su visita oficial a Londres el 21 de marzo, si el jefe del gobierno seguía siendo Goga. Otra de las causas fué, que Francia interrumpió la entrega...

La cartilla de racionamiento es el sistema de distribución más justo y equitativo.

INFORMACIÓN LOCAL

Visita Oficial

Encuétrase en esta población al objeto de inspeccionar la Flotilla de Vigilancia y Defensa antisubmarina y servicios dependientes de la misma, el Jefe de la defensa Móvil Marítima e Inspector de las Bases del litoral prestigioso Jefe de la Marina Militar Don Federico Monreal y Pilon.

Al recordar al expresado Jefe en tan elevado cargo no debemos olvidar los servicios prestados por el mismo el buque-tanque "Campión" en unión de la actual Autoridad Naval Militar en ésta, Jefe de la Flotilla de Vigilancia y Defensa antisubmarina de esta capital Don Salvador Ruiz Doñán. Ambos Jefes recuerdan gratamente los constantes viajes realizados al extranjero en dicho buque con ocasión de momentos difíciles e la presente guerra sostenida contra el fascismo invasor, y que tan felizmente llevaron a cabo.

Al hacer presente estos datos esperamos que su estancia entre nosotros sea grata en como a la vez que beneficiosa para la noble causa que defendemos.

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana fuimos recibidos los periodistas, por el Gobernador civil de la provincia, camarada Talens, quien nos dijo lo siguiente:

Son apócrifas las declaraciones que publica un periódico francés, atribuyéndolas al Presidente del Consejo de Ministros, doctor Negruin, y que un diario local ha recogido en su información telefónica.

"El periódico "Yunque" hace una denuncia sobre la incautación de una biblioteca por parte de un Consejo Municipal de la provincia. He dado orden para que los libros sean inmediatamente reintegrados a su lugar de procedencia, que era la Agrupación Socialista.

El diario "Emancipación" da cuenta de determinadas anomalías ocurridas en el pueblo de Nijar. Inmediatamente he dispuesto el envío de un oficio, para que en justicia sea corregida la deficiencia que se denuncia.

Nos dijo finalmente, que puso en libertad al patrono del ramo de Barrilería, pues éste ha dado promesa de cumplir su compromiso con los obreros.

Al conversar con los periodistas sobre los problemas de la provincia, nos expuso, que durante su estancia en Barcelona, efectuó gestiones cerca del Gobierno, para que fuese remediada lo antes posible la situación de los obreros mineros de Rodalquilar, atacados de "Silicosis". Estas gestiones tendían a que fuesen auxiliados referidos mineros por la Caja de Previsión.

Como aun no ha habido lugar para ello, debido a las muchas solicitudes que existen en el mencionado organismo, he entregado la cantidad de 15.000 pesetas al sindicato de los mencionados mineros para que la distribuya en

forma que considere más justa. Respecto a este último problema, he de decir que, tanto el Presidente de la Ejecutiva del Partido Socialista, camarada González Peña, como los miembros de la Federación Nacional de Mineros han asegurado que dentro de breves días estará solucionado el asunto de modo favorable.

También realizó algunas gestiones con relación a la Azucarera de Adra. Ha sido liberado el químico de la fábrica, y espero que el lunes o el martes próximo, esté igualmente liberado el resto de los trabajadores.

Por último, nos manifestó, que el funcionamiento de la Fábrica en Adra estará normalizado prontamente, y hace constar, que estos obreros fueron detenidos, más bien por rencillas particulares, que por otra cosa.

CONSEJO MUNICIPAL

El Presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, nos participó en la visita que hicimos ayer mañana a este Centro Oficial lo siguiente:

Ha llegado a mi conocimiento que alguien ha propalado el rumor de que las cartillas de Racionamiento no van a tener validez en lo sucesivo. A esto tengo que manifestar, que es absolutamente tendenciosa la noticia. Las Cartillas de Racionamiento están y estarán en vigor, porque es una medida de la Dirección General de Abastecimientos, que hay que cumplir. Para evitar deficiencias, he dispuesto, como ya di cuenta en la entrevista que con ustedes tuve ayer, la instalación de una oficina que expida de manera rápida las Cartillas de Abastecimientos para aquellas personas que no las hayan retirado.

Por otra parte, sabemos las autoridades que hay resistencia en pro

veerse de las Cartillas, mejor dicho, obstaculizar su recogida.

Repito que es orden del Gobierno y hay que cumplirla.

Las oficinas que se han instalado con objeto de expedir las Cartillas, a aquellos vecinos que no estén empadronados, funcionarán hasta las diez de la noche, e incluso, si hace falta, hasta que no haya público.

El delegado de Evacuación ha enviado a esta presidencia el siguiente oficio:

De acuerdo con lo convenido en el día de ayer en nuestra conferencia para ordenar de un modo definitivo el abastecimiento de la población de guerra evacuada y que se mantiene por su cuenta, conviene que por esa presidencia del Consejo Municipal se dé al Negociado del mismo y a la Comisaría local de Abastecimientos la siguiente disposición reguladora:

1º.—Ningún evacuado procedente de zona de guerra de evacuación obligatoria como Madrid, ni los que procedan de territorio evacuado por los facciosos, podrá acercarse en Almería ni dejar de ser controlados directamente por esta Delegación de Evacuación.

2º.—Se anularán las condiciones de vecindad que se hayan otorgado indebidamente y no se dará curso a las peticiones hechas con este propósito.

3º.—La Delegación de Evacuación confeccionará inmediatamente tarjetas de abastecimiento familiar, para los evacuados que se mantienen por su cuenta, los cuales tienen derecho a la misma clase y cantidad de racionamiento que los vecinos de Almería.

4º.—Por esta presidencia del Consejo Municipal se comunicará a esta Delegación de Evacuación, las tahonas y las tiendas de productos alimenticios, así como carbonerías, que se han de destinar única y exclusivamente al abastecimiento de la población evacuada.

5º.—Por esta Delegación se re-

mitirá a esta presidencia del Consejo Municipal, relación detallada de los evacuados controlados y se advertirá a los sindicatos y entidades industriales, la necesidad de remitirnos relación de los afiliados y empleados que tienen procedentes de Madrid o de zonas de guerra controladas por los facciosos. A la vez, los sindicatos no facilitarán abastecimiento a los comprendidos en dicha relación."

ABASTOS

El comisario de Abastos, camarada Granados, nos facilitó la siguiente nota, en contestación a un suelto publicado en la prensa.

"El diario local "Adelante", del día de hoy, me invita para que como Comisario de la Consejería Municipal de Abastos, dé a conocer públicamente las cantidades de víveres que cada familia puede tener, sin que dicha tenencia constituya acaparamiento; y atendiendo esa invitación declaro públicamente, que con fecha 23 de Octubre último, el alcalde de la Ciudad, publicó un Bando en la prensa fijando los víveres que podían tenerse.

Y para general conocimiento, doy a conocer esas cantidades que son las siguientes:

Azúcar, 5 kilos; café, 2; alubias, 10; garbanzos, 10; lentejas, 10; fideos, 5; arroz, 10; patatas, 20; boniatos, 10; harina de trigo, 10; jabón, 6; chocolate, 3; queso, 10; carbón, 50; bacalao, 5; huevos, 4 docenas; latas de leche condensada, 10; latas de tomate, 12; latas de pimienta, 12; latas de carne, 10; latas de fritada, 12; aceite, 20 litros; jamón una pieza. De los productos del cerdo que no sea jamón se podrá tener hasta cinco kilos. Los que hayan sacrificado algún cerdo para su uso particular podrán tener en sus domicilios todo el producto del mismo sin limitación de peso.

El número de aves de corral es ilimitado siempre que no se nego-

cie con ellas a precios superiores de la tasa oficial.

Tampoco se limita la cantidad de harina de maíz que puede servirse por tratarse de un producto de gran consumo especialmente en los Cortijos y caseríos de labranza, pero en caso de necesidad será preciso acreditarlo de modo que no se negocia la misma.

Asimismo hago constar que arreglo a lo dispuesto por la Dirección General de Abastecimientos todos los artículos de consumo que beber y arder, necesitan para su circulación, cualquiera que sea la cantidad de artículos que conduzcan."

PARA LOS EVACUADOS

El consejero municipal de Abastecimiento, Fernández Villaverde, nos dijo que pusieramos en conocimiento de todos los evacuados que quedan en suspenso las peticiones de suministro que se han hecho por esta oficina, para el día martes próximo, quince del corriente, en que se dictarán normas para el racionamiento correspondiente.

Se hace saber asimismo, que a partir de mañana, sábado, podrán los evacuados presentarse en la oficina de la Jefatura de Guardia Municipal para recoger tarjetas que tienen entregadas en esta Consejería.

NECROLOGIA

En la tarde de ayer, falleció a los 68 años de edad, don José Segura, practicante de la Beneficencia provincial y jubilado de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, en la que ha prestado sus servicios durante 33 años.

Persona conocidísima y muy te estimada por sus dotes personales y de profesión, su muerte ha sido de ser muy sentida en la ciudad.

A su atribulada familia, expresamos la expresión sincera de nuestra condolencia.

Dr. A. Fornieles Ullar

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.— Tel. 111
Avenida de la República

Agrupación de Artes Gráficas

Se pone en conocimiento de todos los afiliados mayores de hoy de 8 a 12 podrán pasar a recoger el vale para adquirir carne y carne, por el taller donde tenemos "ADELANTE!", Jesús Cordero, 2. Si son los familiares que concurren, deberán venir con vistos del carnet de afiliado.

Los menores de edad no podrán adquirir de estos artículos, se hace saber para evitar molestias.

Se comunica a todos los afiliados de Taller, que hoy sábado, a las seis de la tarde, concurrir, sin falta por Secretaría, a la Casa del Pueblo, para aclarar la situación de cotizaciones, para otro reparto de víveres es necesario estar al corriente con la Directiva.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se efectúan al público en general.

La pequeña propiedad de los agricultores que directamente cultivan la tierra, ha de ser respetada.

Cultivo de la tierra en colectividad COOPERATIVAS AGRICOLAS DE PRODUCCION Y TRABAJO

EXISTEN en la España leal millares de obreros agrícolas y campesinos que desde los primeros momentos de la sublevación fascista formaron numerosas colectividades agrarias con las fincas incautadas a los terratenientes caciques y con las de pequeños propietarios. Desaparecidos los antiguos amos, se improvisó de una manera general, esta forma de organización de la economía rural, al frente de la que se pusieron, casi siempre con la intervención de los sindicatos, Consejos de administración en más o menos contacto (o sin ninguno) con los organismos oficiales. Esta organización económica del trabajo y la producción, ha tenido muchas vicisitudes y contrariedades por causas de la guerra y de las diversas interpretaciones y pareceres de los que dirigen el movimiento agrario.

Actualmente nos encontramos con que todavía existen bastantes consejos de administración de los formados al principio, que más bien que dirigir y orientar una colectividad, resultan ser los sustitutos de los antiguos administradores de los terratenientes que se limitan a comprar, vender, pagar jornales, etc. Otras de estas explotaciones agrícolas se van transformando en colectividades, con sus directivas nombradas en asambleas. También tenemos formadas algunas llamadas comunas

que tropiezan con muchas dificultades en su desarrollo. Por otra parte, han surgido grupos de producción, que se han formado con las tierras y los campesinos de aquellas colectividades grandes que se han desmoronado.

Así hoy tenemos en el campo explotaciones colectivas dirigidas por consejos de administración; colectividades agrícolas que empiezan a marchar bien; comunas agrarias que encuentran muchas dificultades en su desarrollo; grupos de pequeños propietarios que necesitan estructurarse mejor; y otras formas en que se trabaja y produce en común. Pero todas estas variedades y trabajo colectivo que hoy tenemos en el campo necesitan una estructura y una orientación más eficaces, más de acuerdo con la situación que atravesamos, que infundan esperanza y aliento a los productores agrícolas; para que al mismo tiempo a la organización de su economía y de un porvenir mejor.

Todas estas formas de cultivo en común de la tierra, con las modificaciones que convenga introducir, tienen su mejor cauce en la "Cooperativa Agrícola de producción y trabajo", que es una de las formas de cooperación de las varias que admite el Decreto de 27 de agosto de 1937 del ministerio de Agricultura.

Los trabajadores del campo si

trabajan y producen en colectividad cualquiera que sea la forma en que hayan organizado su trabajo, pueden y deben organizarse legalmente en una "Cooperativa Agrícola", adoptando todas las formas de cooperación que deseen (venta, abastecimiento, crédito, etc); pero como cosa fundamental la de "producción y trabajo colectivo" en las tierras de propiedad o disfrute.

Los que cultiven sus tierras forma individual y libremente quieran unirse para trabajar y producir en común, estén o no encuadrados en una cooperativa, deben adoptar la forma de Cooperativa de trabajo y producción.

Al organizar cooperativas agrícolas, ha de tenerse muy en cuenta este importantísimo aspecto de la cuestión. Nuestro Partido, de acuerdo con los socialistas y demás sectores antifascistas del Frente Popular, ha de prestar gran atención y ayuda a los millares de obreros agrícolas y campesinos que han venido y continúan cultivando la tierra en régimen colectivo y a los individualistas que deseen cultivarla en igual régimen, para que encuentren la salida legal y conveniente a la forma de trabajo que hayan adoptado libremente.

La realización de esta importante tarea, contribuirá mucho a solucionar la situación difícil en que se encuentran muchas colectividades y grupos de producción y campesinos en general que trabajan en común.

Emprendamos esta labor sin pérdida de tiempo que mucho lo agradecerán los campesinos y todos los que desean una rápida victoria sobre Franco.

La mujer, factor importante para llevar a cabo la magna obra de solidaridad

Indudablemente, la mujer pasa a ocupar un puesto influyente en nuestra lucha. Pero para ocupar ese puesto es necesaria una mayor movilidad despojarse de prejuicios, afrontar, la situación con decisión, y llevar al ánimo de los compañeros los derechos adquiridos. Debemos por todos los medios elevarnos a los puestos de producción y dirección. En la magna obra de solidaridad tiene una gran misión que cumplir la mujer. El S. R. os invita para que cooperéis con el mayor entusiasmo.

Estamos obligadas a exigir un puesto de honor para esta gran obra. Estoy segura, que necesaria la exigencia ya que se nos dará toda clase de facilidades para trabajar por el mejor desempeño.

No volvemos a épocas pasadas. El año agrícola 1936 al 37 hubo que ayudar a las colectividades para que no fracasase este sistema de explotación; siendo una carga para el Estado. El año 1937 al 38 no debe suceder esto; las colectividades tienen que producir más que las explotaciones individuales. Por eso no queremos dentro de la colectividad ningún trabajador a la fuerza. Ni jornada de trabajo. Ni sueldo igualitario. A mayor producción mayor salario.

trabajo, de la referida obra de solidaridad. Mujeres. Nuestros hombres prestan sus servicios a nuestra justa causa en los campos de batalla; nosotros contribuiremos a una rápida victoria del Ejército, interviniendo de manera activa y eficaz, en los diversos aspectos de la producción; ampliando el sentido de solidaridad, y contribuyendo, a que esta se desarrolle.

Antia RODRIGUEZ

La dirección de las colectividades debe salir del propio seno de los colectivistas. Nada de nuevos señoritos. Compañeros que compartan el trabajo al calor de los demás, estimulando a trabajar más para producir más y mejor. Este es el camino.

Delegación Provincial de Reforma Agraria

CIRCULAR n. 10

Se requiere a todos los Consejos de Administración de F. I., de la provincia para que antes del día 1º del mes de marzo próximo, den relación a esta delegación del número de campesinos beneficiarios de fincas nacionalizadas, que existen en cada término bien sean colectivistas, parcelistas, colonos o parceleros, y antiguos arrendatarios.

Almería 9 de Febrero de 1938.— El Delegado.

EL PROBLEMA DE LAS COLECTIVIDADES EN EL CAMPO

Continuación

del trabajo del que carecen hoy, y, de lo que es de suma importancia para un porvenir próximo, se conseguirá salvar del desprestigio ante las masas campesinas el principio de trabajo colectivo como forma superior y ventajosa comparada con el trabajo individual.

Planteando así el problema, surge la cuestión de qué colectividades deben ser apoyadas, cuales sufrir una transformación y que otras han de desaparecer por antieconómicas y por constituir un factor de discordia en el campo.

En primer lugar, debe partirse del punto de vista de que cada colectividad ha de considerarse y constituir una unidad de explotación agrícola dentro del plan general de nuestra agricultura, como muy claramente se

ñalaba el camarada Uribe, en la disposición de 8 de junio sobre las colectividades. Esto implica la independencia orgánica y administrativa de la colectividad frente a los sindicatos, municipios, Frentes Populares o cualquier variedad de los famosos Comités más o menos incontrolados.

Son los propios colectivistas quienes deben dirigir y administrar la colectividad.

De esta forma, dando participación a las masas trabajadoras en la dirección y administración de las explotaciones colectivas, se les interesa directamente en la producción y se les liga a los destinos de la revolución.

Mantener las colectividades en dependencia del Sindicato, o dirigidas o administradas por el Consejo Municipal, Frente Popu-

lar o uno de esos Comités de incontrolados, ya casi extinguidos afortunadamente, produce descontento entre los trabajadores, enfria su entusiasmo para el trabajo, y los aleja espiritualmente de la colectividad, a la que no consideran como cosa propia.

Si se lucha sinceramente, como es de creer, contra el fascismo; si se siente la revolución y se la quiere impulsar hacia adelante; y si se aspira a desarrollarla hasta llegar al socialismo, no hay otro medio para conseguirlo que apoyarse en las grandes masas del campo, buscar su adhesión inquebrantable por la soldadura del interés material que defienden. Sin el concurso activo de las masas, sin su participación efectiva y entusiasta en la lucha contra la invasión fascista, peligraría la victoria, y la revolución popular, se desarrollaría al revés: en vez de alcanzar el socialismo tendríamos que sufrir un régimen despótico de tipo medieval, retrocediendo el movimiento por unos cuantos años.

Otro aspecto interesantísimo, que no conviene soslayar ofrece

este problema. Es el de posibilitar la capacidad de los trabajadores mediante la dirección de sus asuntos, se verán precisados a pensar soluciones, despertando de esta manera su iniciativa, elevando su nivel político, convirtiéndose en trabajadores conscientes, emancipándose del estado de sometimiento y renuncia de su propia personalidad en que han vivido siempre.

Hacerles depender, como ahora sucede, de un Comité, de la directiva de un Sindicato o del Consejo Municipal, sin darle cuenta de nada ni pedirles parecer, ordenándoles y pagándoles un jornal cuando trabajan, como hacían antes los patronos y terratenientes, es desligarlos de la colectividad y desmoralizarlos. Y es sobre todo, hacerles perder la confianza de que nunca saldrán de su condición, de que siempre necesitarán de rebadanes que les conduzcan y les resuelvan los problemas. Y esta condición les llevará a la conclusión lógica de que para ellos nada ha cambiado, de que si había caciques antes, que iban a misa y se daban golpes de pecho

mientras les explotaban y esclavizaban, ahora les han sustituido otros que usan iguales procedimientos, si bien en vez de invocar a Dios y la sagrada propiedad hablan en nombre de la revolución.

Y la revolución viene a transformar todo el orden de cosas existentes. Se desencadena precisamente para romper los privilegios de las clases dominantes y liberar económicamente, política y culturalmente a las masas laboriosas sometidas.

Entonces es natural que todos los privilegiados convata la revolución encarnizadamente, y luchan con desesperación hasta el último momento utilizando todos los medios para aplastarla. De igual manera, la revolución encuentra en las grandes masas esclavizadas el apoyo necesario para reducir la importancia a sus enemigos. Y si no se sabe interesar a las masas, organizar y dirigir sus energías para la victoria,

Continuad

Leed "DIARIO DE ALMERIA"

Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

Exigimos aumento en la producción para que los productores de la industria y de los campos tengan asegurado el abastecimiento

Se celebra en París un mitin monstrosamente pro España republicana

París, 12, 2, madrugada.—Este tarde se ha celebrado con gran entusiasmo el mitin organizado por el Comité Internacional para la ayuda a España republicana al mismo tiempo para dar la más enérgica protesta contra los bombardeos de la aviación fasciosa sobre las capitales abiertas.

Asistió a la reunión una importante multitud y hubo necesidad para ello de abrir dos salones más. Ocuparon la presidencia Ossorio y Gallardo y Martínez Barrio y defendieron los representantes de los partidos europeos.

El exministro Auri inició el acto con un discurso de protesta contra los bombardeos de las capitales abiertas. Este no tiene justificación alguna, dijo los fasciosos intentan transformar a la España republicana en un cementario.

Seguidamente interviene un orador extranjero, quien, en su prolongado discurso, dió una enérgica protesta contra el fascismo. Ramón Lario, oneda habla en nombre del Partido Socialista y declara que en la España republicana existe un orden perfecto, como no ha existido nunca. Nosotros—afirmó—no hemos querido la guerra; pero la tenemos hasta la victoria de nuestro pueblo.

Después interviene el señor Fortela Valladares, manifestando que la guerra de España no es una guerra civil, sino una guerra nacional, una guerra por la independencia, haciendo constar que bajo su gobierno se organizaron las elecciones, cuyo resultado fué llevar las Cortes a una mayoría del Frente Popular que derotó al gobierno que yo presidía, lo que demuestra la imparcialidad con que se realizaron.

En nombre del Partido Socialista francés interviene uno de los responsables y dice que protesta con energía de los ataques aéreos a las poblaciones de retaguardia y todo un punto muy interesante para restablecer precisamente la paz. Terminó su discurso dando vivas a la unidad de todos los antifascistas del mundo.

El representante yugoeslavo Anovitch, dijo que su país está al lado de la España republicana en su lucha contra el fascismo. Después de breves palabras dirigidas casi en el mismo sentido, interviene el señor Martínez Barrio, quien dió las gracias a todos por el apoyo al pueblo español.

Se acordó, en medio de gran entusiasmo, una solución, protestando contra la España fasciosa y contra los bombardeos de ciudades abiertas que los rebeldes realizan.

nos, etc. En ellos se examinarán los problemas relacionados con la fortificación de la retaguardia, la intensificación de la ayuda y la unificación de las fuerzas de ayuda en un solo y potente movimiento de la solidaridad.

Tanto el Congreso Nacional como los Congresos provinciales, contribuirán a fortalecer la ayuda y permitirán también intere-

Federación Universitaria Escolar de Almería

Reunión celebrada por la Cámara Federal el día 4 del mes corriente, se tomó el acuerdo de expulsar de la F. U. E. a los compañeros siguientes:

José Criado Zep; Antonio Giménez Barranco; Juan Sogorb Cano; José Naveros Eurgos; José Galindo Martínez; Gabriel López Tortosa; Juan Molina Santisteban; José Pérez Romay; Margarita Pérez Romay; José Quesada García; Lázaro Salas; Antonio Salas Salas; Andrés Acosta Muñoz; Luis Criado Zep; Gonzalo Cortés González; Clemente Linares Capel; Gerónimo Abad Carretero.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados y de toda las organizaciones políticas y sindicales.—El Comité Ejecutivo.

Por la presente se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Federación, que pueden pasar a recoger el nuevo carnet, todos los días laborables de 5 a 6 de la tarde, expirando el plazo el día 28 del corriente mes de febrero.

Nota.—El que en dicho plazo no pase a recoger el carnet será dado de baja en esta Federación.—El Secretario de Organización.

sar en la labor de solidaridad a algunos sectores de la población que aun permanecen un poco al margen del enorme esfuerzo que realiza el pueblo español para expulsar a los invasores de su territorio.

GRAN CONGRESO DE SOLIDARIDAD

Se celebrará por el Congreso Nacional de la Solidaridad

En el último pleno ampliado celebrado por el Comité Ejecutivo Nacional de la Solidaridad de los días 10 y 20 de marzo próximo el Congreso será precedido por Congresos Regionales y Provinciales, que ya han empezado a organizarse y a celebrarse. Para estas asambleas se pedirá también el concurso de los sectores antifascistas de la provincia, autoridades civiles y militares, entidades culturales, organizaciones de veci-

Don José Gil Segura

Practicante de la Beneficencia Provincial y Jubilado de los Ferrocarriles Andaluces

Falleció a las dos de la tarde del día de ayer, a los 68 años de edad.

Su desconsolada esposa, Elvira Sánchez Ruesca; sus hijos, Jessa, Elvira y José; hijos políticos, Carmen Sánchez López y Juan González García, y CRUEGAN a sus amistades se sirvan asistir a la inhumación del cadáver, que tendrá lugar, a las doce del día de hoy, desde la casa mortuoria, Borja 1, hasta la Puerta de Boleo, por lo que re-

COOPERATIVAS AGRICOLAS

Información y noticias de todas partes

PENA DE MUERTE

Valencia, 12, 2 madrugada.—Se ha visto la causa contra el asesino Juan Pérez. El día 18 de diciembre asesinó a Vicente Berenguer; el día treinta del mismo, a Joaquín Rodríguez, y el día treinta de Enero, en camino de tránsito, a Felipe Oleña.

No se han podido concretar sus declaraciones. Después de la intervención del tribunal, el fiscal dictó veredicto de culpabilidad, condenándolo a la pena de muerte.

UN BUEN SERVICIO DE LA POLICIA VALENCIANA

Valencia, 11, 2 madrugada.—La policía ha encontrado en el pueblo de Lorella un depósito de joyas y alhajas.

Entre lo contenido hay gran cantidad de plata, un lingote de oro de 250 gramos de peso y joyas de oro, plata y platino.

LOTERIA NACIONAL

Barcelona, 11, 10 noche.—Números premiados en el sorteo de ayer:

- Primero, 2.310 en Madrid.
- Segundo, 11.940 en Madrid.
- Tercero, 13.068 en Elche.
- Cuarto, 24.795 en Valencia.
- Quinto, 31 en Barcelona.
- Sexto, 18.820 en Valencia.
- Séptimo, 33.410 en Murcia.
- Octavo, 21.947 en Alicante.
- Noveno, 30.782 en Valencia.

F. E. T. E.

Se hace saber a todos los compañeros de este sindicato, la obligación que tienen de ponerse al corriente de pago, para lo cual pasarán por esta secretaría a la mayor brevedad posible.

Convocatoria

Por el presente se convoca a todos los compañeros del Comité Provincial de este sindicato, para celebrar reunión el próximo domingo día trece a las nueve de la mañana, en primera convocatoria y a las diez en segunda.

La importancia de los asuntos a tratar, requiere la más puntual asistencia.—Por la Directiva: El secretario.

- Diez, 15.931 en Madrid.
- Once, 3.388 en Madrid.
- Doce, 31.798 en Barcelona.
- Trece, 12.023 en Albacete.

MUERTE POR ACCIDENTE

Valencia, 11, 10 noche.—A consecuencia de un accidente de automóvil, ha fallecido el interventor civil de guerra de la comandancia de Valencia, don Eladio Martínez Sáenz. Esta mañana a las 11, verificó el entierro, asistiendo las autoridades militares y representación de los distintos cuerpos del Ejército.

EL CONGRESO DE JUVENTUD LIBERTARIAS

Valencia, 11, 10 noche.—Continúan sus deliberaciones el Congreso nacional de Juventudes Libertarias. En la sesión matutina se discutió el punto de rectificación o ratificación de acuerdos, según el primer apartado; donde figuraba el de cambiar el nombre a todo el comité peninsular. Se acordó que la denominación sea la de Comité Peninsular, toda vez que la organización tiene este tipo de desenvolvimiento. A continuación se dió cuenta del resultado del escrutinio de la votación sobre la legalidad del movimiento juvenil libertario, que es la siguiente: 352 votos en pro y 245 en contra, por lo que se aprobó la legalización de la S. I. J. L. Por último, se comenzó la discusión del punto acordado a seguir por las Juventudes Libertarias, aprobándose el dictamen.

DETENCIONES DE DESAFECTOS AL REGIMEN

Madrid, 11, 10 noche.—La policía ha practicado bastantes detenciones de elementos desafectos al régimen, a quienes se les han encontrado en su domicilio docenas de derechos, insignias monárquicas, bastantes monedas de plata y algunas armas.

A uno de ellos, llamado Marcelo Bartolomé, se le han gran cantidad de tabaco de distintas clases.